

ABSTRAK

M. Robi Maulana Ishak; *Tradisi Mappanretasi Pada Masyarakat Pagatan, Kab. Tanah Bumbu (Deskripsi Budaya dan Pendidikan Islam)*. Tesis di bawah bimbingan I: Prof. Dr. H. Kamrani Buseri, MA, dan II: Dr. Wahyudin, M. Si, pada Pascasarjana UIN Antasari Banjarmasin, (2017).

Kata Kunci: Mappanretasi, Keyakinan, Ritual, dan Sosial

Penelitian ini membahas tentang Tradisi *Mappanretasi* Pada Masyarakat di desa Wiritasi Kelurahan Pagatan Kecamatan Kusan Hilir Kabupaten Tanah Bumbu. Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah Bagaimana Tradisi Mappanretasi dari aspek Keyakinan, Ritual, dan Nilai-nilai perilaku Sosial, Bagaimana Perspektif Pendidikan Islam dari aspek Keyakinan, Ritual, dan nilai-nilai perilaku sosial tentang *Mappanretasi*.

Berdasarkan rumusan masalah tersebut, maka penelitian ini bertujuan untuk mengetahui Bagaimana Tradisi Mappanretasi dari aspek Keyakinan, Ritual, dan Nilai-nilai perilaku Sosial, Bagaimana Perspektif Pendidikan Islam dari aspek Keyakinan, Ritual, dan nilai-nilai perilaku sosial tentang *Mappanretasi*.

Subjek dalam penelitian ini adalah semua komponen yang terlibat dalam tradisi *Mappanretasi* seperti pengurus Lembaga Ade' Ogi Tanah Bumbu (LAOTU) selaku yang berwenang dan bertanggungjawab dalam pelaksanaan tradisi tersebut dan beberapa warga nelayan desa Wiritasi. Sedang objek dalam penelitian ini adalah aspek Keyakinan, Ritual, dan Nilai-nilai Perilaku Sosial.

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah Pendekatan Kualitatif. Teknik penggalan data yang digunakan yaitu teknik Observasi, Wawancara, dan Dokumentasi. Secara singkat proses analisis data dalam penerapan model interaktif penelitian ini adalah mereduksi data (Data Reduction), penyajian data (Data Display), dan penarikan kesimpulan atau verifikasi (Conclusion Drawing/Verification).

Berdasarkan hasil penelitian diketahui bahwa Tradisi *Mappanretasi* Pada Masyarakat Pagatan, Kab. Tanah Bumbu sudah dijadikan kegiatan budaya oleh para tokoh adat. Ada 5 (Lima) proses dalam Tradisi *Mappanretasi*, *Mappamulagau Mappanretasi*, *Mademme Berre*, *Mallibu Wanuwa*, Adat Panggung, dan Acara Puncak Mappanretasi, dimana ke-Lima proses ini terdapat unsur-unsur Keyakinan, Ritual, dan Nilai-nilai Sosial. Dalam Analisis Perspektif Pendidikan Islam, unsur keyakinan perlu adanya upaya pembersihan akidah dari hal yang berbau mitos, unsur ritual yang bersifat mubazir perlu ditinggal, dan ritual yang disertai do'a, zikir, dan shalawat perlu diperkuat sebagai upaya Islamisasi.